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COMPTE-‐RENDU	  DE	  L’ASSEMBLEE	  GENERALE	  DE	  l’AAELGL	  
Amicale	  des	  Anciens	  Elèves	  du	  Lycée	  Gay-‐Lussac	  

8	  Octobre	  2016	  
	  	  
A	  partir	  de	  10h,	  les	  adhérents	  de	  l’AAELGL	  ont	  été	  accueillis,	  au	  niveau	  du	  
réfectoire,	  autour	  d’un	  café,	  par	  Mr	  Jean-‐Louis	  Valentin,	  Proviseur	  des	  Lycées	  Publics	  de	  
Chauny	  (LGT	  Gay-‐Lusssac	  -‐	  LP	  Jean	  Macé)	  et	  par	  Mr	  Albin	  Delforge	  (nouveau	  membre	  de	  
l’Amicale),	  représentant	  la	  mairie	  de	  Chauny.	  L’assemblée	  s’est	  ensuite	  ouverte	  à	  10h40	  
dans	  l’amphithéâtre	  du	  Site	  Gambetta.	  25	  adhérents	  sont	  présents	  et	  9	  sont	  représentés.	  	  	  
	  
Pierre	  Roussel,	  président	  de	  l’AAELGL,	  prend	  la	  parole.	  	  Il	  remercie	  toutes	  les	  
personnes	  présentes,	  en	  particulier,	  Mr	  Jean-‐Claude	  Lanouilh,	  actuel	  Conseiller	  
Départemental	  (ancien	  professeur	  de	  Gay-‐Lussac)	  et	  présente	  les	  excuses	  de	  Marcel	  
Lalonde,	  maire	  de	  Chauny	  et	  d’Alban	  Delforge,	  Adjoint	  au	  maire	  de	  Chauny,	  retenus	  par	  
d’autres	  obligations.	  
	  
Il	  annonce	  que,	  suite	  au	  comité	  de	  gestion	  qui	  a	  suivi	  l’AG	  2015,	  il	  est	  devenu	  le	  nouveau	  
président	  de	  l’Amicale	  après	  le	  départ	  de	  Gérard	  Muller	  qu’il	  tient	  à	  remercier	  
chaleureusement	  pour	  son	  investissement	  durant	  trois	  années	  de	  présidence.	  Il	  
présente	  ensuite	  Joël	  Pestel,	  nouveau	  secrétaire	  en	  remplacement	  de	  Lucienne	  Piot,	  
contrainte	  de	  démissionner	  pour	  des	  raisons	  de	  santé	  et	  Yves	  Delavière,	  nouveau	  
trésorier,	  qui	  a	  succédé	  à	  Michel	  Quittelier.	  
	  	  
Il	  salue	  Mr	  Jean-‐Louis	  Valentin,	  proviseur	  des	  Lycées	  Publics	  de	  Chauny	  (Gay-‐
Lussac,	  re-‐baptisé	  Site	  Gambetta	  et	  Jean	  Macé,	  re-‐baptisé	  Site	  André	  Ternynck),	  qui,	  
comme	  chaque	  année,	  nous	  a	  chaleureusement	  accueilli.	  Il	  lui	  donne	  la	  parole	  pour	  
dresser	  les	  bilans	  de	  l’année	  écoulée	  et	  de	  la	  rentrée.	  
	  	  
Pour	  le	  proviseur,	  la	  préoccupation	  primordiale	  pour	  l’année	  est	  la	  SECURITE.	  
Beaucoup	  de	  temps	  a	  été	  consacré	  à	  la	  formation	  à	  la	  sécurité	  avec	  un	  plan	  spécifique	  
pour	  chaque	  site	  (Site	  Gambetta	  et	  site	  André	  Ternynck)	  et	  une	  mise	  en	  œuvre	  de	  
mesures	  de	  sécurité	  pour	  aller	  dans	  d’autres	  sites.	  En	  relation	  étroite	  avec	  la	  Préfecture	  
et	  les	  forces	  de	  l’ordre,	  plusieurs	  mesures	  ont	  été	  prises	  pour	  renforcer	  la	  sécurité	  à	  
l’intérieur	  et	  l’extérieur	  des	  deux	  lycées	  :	  	  
1/plan	  Vigipirate	  renforcé	  (entrée	  plus	  contrôlée	  des	  élèves	  et	  des	  visiteurs)	  	  
2/	  Trois	  exercices	  de	  mise	  en	  sûreté	  imposés	  au	  cours	  de	  l’année	  avec	  pour	  thèmes	  :	  
Intrusion	  terroriste,	  Risque	  chimique,	  Risque	  tempête.	  
3/Préparation	  psychologique	  des	  élèves	  à	  leurs	  futures	  études	  (Fac	  ou	  autres)	  et	  aux	  
différents	  voyages	  à	  l’étranger	  qu’ils	  seront	  amenés	  à	  effectuer	  durant	  leur	  cursus	  
d’étudiants	  (comportement	  dans	  les	  aéroports,	  métro,	  etc…).	  
Le	  but	  :	  sensibiliser	  sans	  angoisser	  ce	  qui	  peut	  se	  montrer	  délicat.	  
	  	  
Mr	  Valentin	  enchaîne	  ensuite	  sur	  des	  annonces	  plus	  souriantes	  :	  La	  rentrée	  de	  
Septembre	  s’est	  très	  bien	  passée	  et	  les	  résultats,	  tant	  sur	  le	  site	  Gambetta	  que	  sur	  le	  site	  
André	  Ternynck	  et	  tant	  dans	  l’enseignement	  général	  que	  professionnel,	  sont	  excellents	  
avec	  un	  taux	  moyen	  de	  92,4%	  de	  réussite	  aux	  examens.	  
Ainsi,	  au	  niveau	  régional,	  Chauny	  a	  acquis	  une	  très	  bonne	  image	  de	  marque	  attestée	  par	  
le	  fait	  que	  les	  deux	  lycées	  ont	  reçu	  la	  charge	  de	  former	  12	  professeurs	  stagiaires.	  
L’effectif	  actuel	  est	  d’environ	  2100	  apprenants	  (lycéens,	  apprentis,	  élèves	  en	  décrochage	  
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scolaire,	  BTS,	  formation	  continue),	  sensiblement	  identique	  à	  celui	  de	  l’an	  dernier,	  et	  
environ	  180	  enseignants.	  Une	  attention	  particulière	  a	  dû	  être	  apportée	  à	  l’emploi	  du	  
temps,	  car	  les	  lycées	  (84	  classes)	  accueillent	  40	  nouveaux	  enseignants	  venant	  de	  toute	  la	  
France.	  
	  	  
Mr	  Valentin	  évoque	  ensuite	  les	  diverses	  transformations	  survenues	  depuis	  un	  an	  :	  
-‐	  Les	  sciences	  de	  l’ingénieur	  (Site	  Ternynck)	  qui	  offrent	  un	  niveau	  de	  qualification	  bien	  
supérieur	  au	  baccalauréat,	  d’abord	  menacées,	  ont	  finalement	  doublé	  en	  effectif.	  
-‐	  Le	  BTS	  plasturgie	  est	  également	  passé	  de	  8	  étudiants	  à	  24	  (en	  2017,	  il	  bénéficiera	  du	  
soutien	  de	  nombreuses	  entreprises	  dont	  Playmobil.	  
-‐	  Sur	  les	  deux	  sites,	  des	  formations	  	  en	  apprentissage	  (entre	  70	  et	  80	  élèves	  apprenants	  
en	  lien	  avec	  le	  centre	  d’apprentissage	  de	  Tergnier)	  ainsi	  qu’une	  formation	  continue	  (en	  
lien	  avec	  le	  Greta)	  existent.	  
	  	  
Mr	  Valentin	  souligne	  que	  les	  Lycées	  sont	  ouverts	  à	  l’International,	  mais	  rencontre	  
des	  difficultés	  cette	  année.	  Suite	  aux	  attentats	  sur	  notre	  territoire,	  il	  est	  plus	  facile	  d’aller	  
à	  la	  rencontre	  des	  étrangers	  dans	  leurs	  pays	  que	  de	  les	  accueillir	  en	  France.	  Plusieurs	  
voyages	  à	  l’étranger	  sont	  néanmoins	  prévus	  :	  une	  classe	  à	  Barcelone	  (suite	  à	  un	  
concours	  gagné	  dans	  le	  cadre	  du	  printemps	  de	  l’industrie-‐	  lien	  avec	  Dow	  Chemicals-‐),	  
une	  classe	  plasturgie	  à	  Malte	  ;	  une	  classe	  Européenne	  à	  Cambridge,	  des	  Bacs	  STI-‐STL	  à	  
Birmingham,	  5	  jeunes	  aux	  USA.	  De	  plus,	  des	  voyages	  traditionnels	  auront	  lieu	  à	  Londres	  
et	  à	  Barcelone	  et,	  pour	  la	  première	  fois,	  des	  «	  Bac	  Tertiaire	  »	  iront	  en	  Italie.	  Enfin,	  en	  
Mars,	  échange	  franco-‐allemand	  dans	  le	  cadre	  du	  50ème	  anniversaire	  du	  jumelage	  avec	  
Bergheim.	  
	  
Autres	  évènements	  à	  retenir:	  
	  -‐	  Les	  élèves	  organiseront	  comme	  l’an	  dernier	  «	  la	  fête	  de	  la	  science	  »	  (15	  Octobre).	  
-‐	  Le	  5	  Novembre,	  le	  bac	  pro-‐vente	  fêtera	  ses	  25	  ans	  d’existence.	  Tous	  les	  anciens	  de	  cette	  
filière	  (éventuels	  chefs	  ou	  cadres	  d’entreprise)	  seront	  sollicités	  pour	  y	  participer.	  
L’Amicale	  est	  invitée	  à	  cette	  occasion	  à	  mieux	  se	  faire	  connaître.	  	  
-‐	  Une	  journée	  sur	  l’orientation	  et	  l’information	  est	  également	  programmée.	  
	  	  
Pour	  finir,	  le	  proviseur	  précise	  que	  compte	  tenu	  de	  la	  création	  de	  la	  nouvelle	  région	  
«	  Hauts	  de	  France	  »,	  il	  est	  difficile,	  pour	  l’instant,	  pour	  les	  lycées	  d’anticiper	  sur	  le	  budget	  
qui	  leur	  sera	  alloué	  au	  titre	  de	  la	  politique	  éducative.	  (50	  000	  euros	  en	  2015-‐2016).	  Les	  
décisions	  ne	  seront	  prises	  par	  la	  Région	  qu’en	  décembre	  et	  certainement	  en	  retenant	  
que	  la	  formation	  comme	  axe	  principal.	  Néanmoins	  les	  représentants	  régionaux	  siégeant	  
régulièrement	  au	  niveau	  du	  conseil	  d’administration	  des	  Lycées	  sont	  bien	  au	  courant	  
des	  besoins	  des	  Lycées	  Publics	  de	  Chauny.	  
	  
Mr	  Valentin	  est	  applaudi	  et	  Pierre	  Roussel	  le	  remercie	  encore	  une	  fois	  pour	  toutes	  les	  
informations	  transmises	  sur	  la	  vie	  des	  Lycées.	  
	  
L’AG	  se	  poursuit	  par	  la	  présentation	  du	  rapport	  moral.	  	  
Pierre	  Roussel	  remercie	  tous	  ceux	  qui	  sont	  venus	  de	  loin	  et	  tous	  ceux	  qui	  se	  sont	  investis	  
pour	  	  assurer	  le	  bon	  fonctionnement	  de	  l’Amicale.	  Il	  explique	  que	  l’année	  a	  été	  quelque	  
peu	  perturbée	  suite	  au	  changement	  de	  responsables	  au	  niveau	  du	  comité	  de	  gestion	  de	  
l’Amicale	  et	  des	  diverses	  formalités	  liées	  à	  la	  passation	  de	  pouvoir.	  
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Il	  dresse	  un	  récapitulatif	  des	  différentes	  actions	  menées	  par	  l’Amicale	  et	  surtout	  
par	  les	  nouveaux	  arrivés	  au	  bureau	  qui	  ont	  dû	  effectuer	  un	  travail	  de	  fourmi	  pour	  
relancer	  l’Amicale	  après	  une	  délicate	  année	  2015.	  
	  	  
La	  principale	  réalisation	  fut	  l’organisation	  de	  la	  «	  Conférence	  de	  printemps	  »	  
(Mardi	  26	  Avril)	  donnée	  par	  Mme	  Françoise	  Vinot	  (ancien	  professeur	  de	  Gay-‐Lussac	  et	  
membre	  de	  l’Amicale)	  et	  portant	  sur	  Chauny	  durant	  l’occupation	  allemande	  entre	  1915	  
et	  1918.	  Deux	  séances	  (une	  le	  matin	  et	  une	  l’après-‐midi)	  ont	  été	  mises	  en	  place	  en	  lien	  
avec	  cinq	  classes	  des	  lycées	  (dont	  2classes	  de	  1ère)	  et	  leurs	  professeurs.	  A	  cette	  journée	  
particulièrement	  enrichissante	  et	  réussie,	  s’étaient	  joints	  quelques	  adhérents	  et	  
habitants	  du	  Pays	  Chaunois.	  Ainsi	  le	  lien	  entre	  «	  jeunes	  et	  anciens»	  a	  été	  respecté	  comme	  
à	  l’habitude.	  
	  	  
Ensuite,	  comme	  secrétaire,	  Joël	  Pestel	  a	  rapidement	  retracé	  le	  déroulement	  des	  
activités	  administratives	  menées	  dans	  l’année	  par	  le	  bureau	  (réunions	  du	  comité	  de	  
gestion	  avec	  l’aide	  de	  Michel	  Pugin,	  comptes-‐rendus	  d’AG	  et	  de	  comité	  de	  gestion	  avec	  
l’aide	  de	  Marielle	  Tansini,	  contact	  avec	  Gay-‐Lussac	  pour	  forum	  d’orientation,	  contact	  
avec	  la	  société	  Netissime	  pour	  le	  site,	  préparation	  de	  la	  conférence	  de	  printemps,	  prise	  
de	  contact	  avec	  anciens	  et	  nouveaux	  adhérents,	  préparation	  de	  l’AG	  2016).	  	  
	  
Il	  indique	  que	  le	  site	  Internet	  (qui	  a	  été	  mis	  en	  place	  avec	  succès	  par	  Gérard	  Muller)	  a	  été	  
un	  peu	  délaissé	  à	  cause	  de	  difficultés	  temporaires	  de	  mise	  à	  jour.	  Les	  droits	  
d’hébergement	  du	  site	  auprès	  de	  Netissime	  ont	  été	  prolongés	  jusqu’en	  mars	  2018.	  Le	  
nom	  du	  domaine	  est	  maintenu	  jusqu’en	  fin	  février	  2017.	  Le	  site	  a	  été	  régulièrement	  
consulté	  (entre	  40	  et	  80	  visites	  par	  mois)	  et	  il	  faut	  donc	  faire	  le	  nécessaire	  pour	  assurer	  
son	  «	  approvisionnement	  »	  régulier	  en	  informations.	  Néanmoins,	  pour	  les	  non-‐
informatisés,	  il	  s’avère	  nécessaire	  de	  garder	  les	  envois	  de	  courriers-‐papier.	  	  
	  
Une	  certaine	  	  démotivation	  des	  adhérents	  avait	  été	  notée	  lors	  de	  l’assemblée	  générale	  de	  
2015.	  Le	  comité	  de	  gestion	  a	  donc	  décidé	  de	  mener	  une	  relance	  plus	  active.	  Le	  
secrétaire,	  Joël	  Pestel	  a	  en	  particulier	  réactivé	  	  par	  courrier	  et	  téléphone	  les	  anciens	  
adhérents	  issus	  d’une	  liste	  élaborée	  par	  Charles	  Leroy.	  Une	  sollicitation	  a	  également	  été	  
entreprise	  par	  les	  réseaux	  sociaux	  tels	  queTrombi.com,	  Copains	  d’avant,	  etc).	  Ces	  
diverses	  actions	  ont	  porté	  leurs	  fruits	  puisque	  les	  inscriptions	  ont	  fait	  plus	  que	  se	  
maintenir	  pour	  l’année	  à	  venir	  :	  41	  adhérents,	  6	  en	  cours	  et	  12	  au	  moins	  en	  attente.	  
	  	  
Le	  rapport	  moral	  est	  mis	  aux	  voix	  et	  adopté	  à	  l’unanimité	  des	  présents	  et	  
représentés.	  
	  	  
Présentation	  du	  rapport	  financier	  :	  
	  	  
Yves	  Delavière	  présente	  le	  bilan	  financier	  2015-‐2016	  qui	  a	  été	  transmis	  aux	  
membres	  présents.	  A	  la	  lecture	  des	  comptes	  (Recettes	  :	  1288,52	  Euros	  ;	  Dépenses	  :	  
1715,8	  Euros)	  il	  s’avère	  que	  le	  solde	  comptable	  pour	  l’année	  est	  négatif	  (-‐427,28	  euros).	  
Le	  trésorier	  souligne	  que	  cela	  est	  dû	  a	  une	  moindre	  rentrée	  de	  cotisations	  (ré-‐adhésions	  
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limitées)	  et	  à	  un	  surcoût	  de	  dépense	  pour	  le	  repas	  2015	  consécutif	  à	  une	  participation	  
moins	  importante	  que	  prévue	  (par	  rapport	  à	  la	  réservation	  effectuée	  auprès	  du	  
restaurant).	  Néanmoins	  les	  réserves	  du	  Livret	  A	  étant	  suffisantes,	  	  il	  n’y	  a	  pas	  lieu	  de	  
s’inquiéter	  et	  l’Amicale	  peut	  poursuivre	  sereinement	  ses	  activités	  (Bilan	  2015-‐2016	  :	  
Montant	  disponible	  au	  1er	  Septembre	  :	  +	  5428,	  56	  Euros)	  	  
	  	  
Le	  rapport	  financier	  est	  approuvé	  à	  l’unanimité	  des	  présents	  et	  des	  représentés.	  
	  	  
Pour	  les	  activités	  futures,	  le	  comité	  de	  gestion	  a	  demandé	  à	  l’auditoire	  des	  suggestions	  
d’activités	  pour	  2017.	  Il	  ressort	  que	  l’Amicale	  n’envisage	  pas	  une	  nouvelle	  conférence	  en	  
lien	  avec	  le	  centenaire	  de	  la	  guerre	  14-‐18	  en	  2017.	  On	  peut	  attendre	  2018	  pour	  prévoir	  
quelque	  chose.	  Outre	  le	  traditionnel	  repas	  des	  anciens	  qui	  sera	  encore	  proposé	  en	  2017,	  
des	  idées	  de	  «	  sorties	  »	  ont	  été	  évoquées	  :	  une	  journée	  à	  Paris	  avec	  une	  visite	  de	  Musée	  
de	  l’Homme	  et	  un	  bon	  repas,	  une	  promenade	  dans	  les	  Hortillonnages	  d’Amiens,	  une	  
visite	  au	  zoo	  de	  Thoiry	  (dans	  les	  Yvelines),	  la	  découverte	  de	  l’Art	  Déco	  et	  de	  son	  histoire	  
à	  Chauny,	  une	  visite	  autour	  de	  Verdun.	  Le	  comité	  de	  gestion	  va	  faire	  circuler	  un	  
questionnaire	  pour	  avoir	  un	  avis	  des	  adhérents	  et	  décider	  au	  mieux	  pour	  le	  bien	  de	  tous.	  	  	  
Cependant	  il	  va	  de	  soi	  que	  toute	  autre	  proposition	  sera	  toujours	  la	  bienvenue.	  
	  	  
Il	  a	  été	  demandé	  par	  certains	  adhérents,	  principalement	  non	  informatisés,	  le	  retour	  
d’un	  bulletin-‐gazette	  	  pour	  maintenir	  un	  contact	  toute	  l’année.	  L’Amicale	  a	  besoin	  de	  
volontaires	  et	  d’idées	  pour	  réaliser	  ce	  projet	  et	  reste	  à	  l’écoute	  de	  tous.	  Tout	  peut	  
paraitre	  (Récits	  de	  carrière,	  voyages	  intéressants,	  anecdotes	  et	  nouvelles	  variées)	  
	  
Comité	  de	  gestion	  :	  
De	  manière	  statutaire,	  il	  est	  précisé	  que	  le	  comité	  sortant	  est	  démissionnaire.	  Il	  est	  
ensuite	  demandé	  qui	  souhaite	  participer	  au	  nouveau	  comité	  de	  gestion.	  Pierre	  Roussel,	  
Joël	  Pestel,	  Yves	  Delavière,	  Jean-‐Claude	  Dalon,	  Charles	  Leroy,	  Michel	  Pugin,	  Marielle	  
Tansini	  et	  Marguerite	  Vitoux	  demandent	  à	  être	  reconduits	  à	  leurs	  postes	  pour	  2016-‐
2017.	  Denise	  Lecomte	  présente	  sa	  candidature.	  Les	  membres	  absents	  seront	  sollicités	  
pour	  connaître	  leur	  intention	  de	  participer	  éventuellement	  au	  fonctionnement	  du	  
comité	  de	  gestion	  de	  l’Amicale.	  
	  
Le	  comité	  est	  approuvé	  à	  l’unanimité	  des	  membres	  présents	  et	  représentés.	  
	  	  
Pierre	  Roussel	  lève	  la	  séance	  à	  11h55	  et	  la	  rencontre	  se	  termine	  devant	  un	  dernier	  verre	  
de	  l’amitié.	  
	  	  
A	  l’année	  prochaine	  !	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  


